



Auftakt zur Visitation im Dekanat Altenfelden: Fahrt mit der Mühlkreisbahn und Begegnung mit den Bürgermeister:innen

„Zügig unterwegs“ waren Bischof Manfred Scheuer und sein Visitator:innen-Team beim Auftakt zur Visitation im Dekanat Altenfelden: Sie erkundeten am 9. März 2025 bei einer Fahrt mit der Mühlkreisbahn das Dekanat. Am 10. März steht ein Austausch mit den Bürgermeister:innen aus der Region auf dem Programm.

Visitation ist traditionell der Besuch des Bischofs in einer Pfarre. In der Diözese Linz besucht der Bischof gemeinsam mit einem Visitator:innen-Team eine Woche lang ein ganzes Dekanat. Bei der 24. dieser Visitationen sind Bischof Scheuer und sein Team von 9. bis 15. März 2025 im Dekanat Altenfelden unterwegs. Bischof Manfred Scheuer, Generalvikar Severin Lederhilger, Bischofsvikar Christoph Baumgartinger und Pastoralrats-Vorsitzende Brigitte Gruber-Aichberger wollen vielen Menschen begegnen und das Leben in den Pfarren und den verschiedenen kirchlichen Einrichtungen bzw. Gruppen kennen lernen.

In den Pfarren finden zahlreiche Begegnungen der Visitator:innen mit speziellen Gruppen statt, etwa mit Caritas-Mitarbeiter:innen, Wortgottesfeier-Leiter:innen, Pfarrgemeinderät:innen, Mesner:innen, Kirchenmusiker:innen, Religionslehrer:innen, Ministrant:innen und mit der Landjugend. Neben diesen nichtöffentlichen Treffen gibt es zahlreiche Gottesdienste und öffentliche Veranstaltungen, die Begegnung und Gespräch ermöglichen.

Den Auftakt der Visitation bildeten am Sonntag, 9. März 2025 Gottesdienste mit den Visitator:innen in Kleinzell, St. Peter am Wimberg, Lacken und Herzogsdorf mit anschließender Möglichkeit zur Begegnung.

Christinnen und Christen am Zug

Am Sonntagnachmittag stand das gemeinsame Unterwegssein im Zentrum – und dabei war im wahrsten Sinn des Wortes alles auf Schiene: Bischof Manfred Scheuer, Generalvikar Severin Lederhilger, Bischofsvikar Christoph Baumgartinger und Pastoralrats-Vorsitzende Brigitte Gruber-Aichberger machten sich gemeinsam mit etwa 80 Vertreter:innen aus dem Dekanat Altenfelden auf den Weg, um mit der Mühlkreisbahn das Dekanatsgebiet zu erkunden. Die Fahrt führte bei schönstem Frühlingwetter von Neufelden nach Lacken und brachte Visitator:innen und Mitreisende miteinander gleich ins Gespräch. In Lacken wurden Bischof Manfred Scheuer, sein Visitator:innen-Team und die Mitreisenden am Bahnhof von einer Abordnung des Musikvereins Lacken schwungvoll empfangen und zur Maria-Hilf-Kirche in Lacken begleitet. Dort feierte die Gruppe gemeinsam einen spirituellen Impuls unter dem Motto: „Christen und Christinnen am Zug – Taufberufung leben“. Die Feier wurde von Propst em. Johann Holzinger, Pastoralassistentin Monika Greil-Payrhuber, Elma Bayer (Seelsorgeteam-Mitglied, Leiterin Katholische Frauenbewegung Lacken) und Veronika Pernsteiner (Seelsorgeteam-Mitglied, 1. Pfarrgemeinderatsobfrau) gestaltet.

Nach der Begrüßung und einer kurzen Vorstellung der Kirche durch Elma Bayer erinnerte Monika Greil-Payrhuber an die Berufung jeder Christin und jedes Christen durch die Taufe. „Heute sind die getauften Christinnen und Christen im Dekanat am Zug – im wortwörtlichen Sinn. Lacken ist ein Beispiel für eine lebendige Gemeinschaft von Christinnen und Christen, die ihre Taufberufung leben und sich im Seelsorgeteam, im Pfarrgemeinderat, in der Leitung von Gottesdiensten, in Gruppen und Vereinen engagieren. Der Mangel an hauptamtlichen Seelsorgern und Seelsorgerinnen lenkt unseren Blick auf unsere Taufberufung. Alle Getauften sind zum allgemeinen oder gemeinsamen Priestertum berufen. Das bedeutet, dass wir einander im besten Sinn Seelsorgerinnen und Seelsorger sein sollen: in den Familien, den Nachbarschaften, am Arbeitsplatz und in den Pfarrgemeinden. Gott beruft Frauen und Männer zur Seelsorge. Das ist heute sichtbar gelebte Wirklichkeit. Im Taufgedächtnis erinnern wir uns an diese Berufung.“ Die Mitfeiernden wurden mit Weihwasser besprengt, als Symbol für die Taufe und für Gott als Quelle des Lebens.

Bischof Scheuer betonte in seiner kurzen Ansprache: „Wir sind Kinder Gottes, unendlich viel wert – das ist unsere Taufberufung. Wir sind berufen, Söhne und Töchter Gottes zu sein. Und das ist eine Würde, die durch nichts und niemanden zerstört werden kann. Wozu sind wir berufen? Und wozu ist das Ganze gut, was wir tun, auch in der Kirche? Ich glaube, wir sind dazu berufen, dass mehr Glaube, mehr Hoffnung und mehr Liebe in die Welt kommt. Wir sind berufen zu lieben. Und dazu, dass wir einander zusagen: Du kannst etwas, wir brauchen dich, du gehörst dazu.“

Nach der gemeinsamen Feier ging die Fahrt mit der Mühlkreisbahn zurück nach Neufelden, wo es bei einer Agape im Pfarrheim noch die Möglichkeit zur Begegnung und zum Austausch mit den Visitor:innen gab.

Honorarfreie Fotos zum Download in der Mediendatenbank

(Gottesdienst am Sonntagvormittag mit Generalvikar Severin Lederhilger, Zugfahrt, spiritueller Impuls in der Kirche von Lacken)

Begegnung mit den Bürgermeister:innen der Region

Am Montag, 10. März 2025 findet am Nachmittag eine Begegnung von Bischof Manfred Scheuer, Visitorin Brigitte Gruber-Aichberger, Ökonom Reinhard Prinz und Caritas-OÖ-Vorstandsmitglied Marion Huber mit den Bürgermeister:innen der Region im Pfarrheim Herzogsdorf statt. Mit dabei sind auch Dechant Rupert Granegger, Dekanatsassistent Helmut Außerwöger und der bischöfliche Referent für Visitationen Bernhard Zopf.

Zum Dekanat gehören die Pfarren Altenfelden, Herzogsdorf, Kirchberg ob der Donau, Kleinzell im Mühlkreis, Lacken, Neufelden, Niederwaldkirchen, Obermühl, St. Martin im Mühlkreis und St. Peter am Wimberg.

Von dieser Begegnung wird am Nachmittag ein Fotolink an die Medien ausgeschickt.

Überblick über die öffentlichen Termine

Mo., 10. März, 19.00 Uhr

Abendmesse in der Pfarrkirche Neufelden

Mit Bischof Manfred Scheuer

Di., 11. März, 19.00 Uhr

Fastenbesinnung der Katholischen Frauenbewegung in der Pfarrkirche Obermühl

Mit Visitatorin Brigitte Gruber-Aichberger

Mi., 12. März, 7.30 Uhr

Frühmesse in St. Ulrich (Pfarre Niederwaldkirchen) mit anschließender Begegnung beim Frühstück im ehemaligen Gasthaus St. Ura

Mit Generalvikar Severin Lederhilger

Mi., 12. März, 8.00 Uhr

Frühmesse in der Pfarrkirche Kleinzell mit anschließender Begegnung beim Frühstück im Pfarrheim

Mit Bischof Manfred Scheuer

Mi., 12. März, 8.00 Uhr

Frühmesse / Vormittag der Begegnung in der Pfarre St. Martin; Begegnung beim Frühstück und Fastenimpuls im Pfarrheim

Mit Bischofsvikar Christoph Baumgartinger

Do., 13. März, 15.30 Uhr

Messe im Altenheim Kleinzell

Mit Generalvikar Severin Lederhilger

Freitag., 14. März, 8.00 Uhr

Frühmesse in der Pfarrkirche Kirchberg

Mit Generalvikar Severin Lederhilger

Freitag., 14. März, 8.00 Uhr

Frauenmesse in der Pfarrkirche St. Peter am Wimberg mit anschließender Begegnung beim Frühstück im Pfarrheim

Mit Visitatorin Brigitte Gruber-Aichberger

Freitag., 14. März, 16.00 Uhr

Bibel- und Glaubensgespräch im Pfarrheim Herzogsdorf

Mit Bischofsvikar Christoph Baumgartinger

Freitag., 14. März, 17.00 – 20:30 Uhr (optional bis 24.00 Uhr)

„Kirche mit allen Sinnen erleben“ in der Pfarrkirche Niederwaldkirchen

- 17:00 Uhr: Kinderkirche mit Kuschtiersegnung
- 18.30 Uhr: Klangreise mit Karl Fiedler
- 19.30 Uhr: Gottesdienst mit Bischof Manfred Scheuer, musikalische Gestaltung: Chor „Melodists“
- 20.30 Uhr: Konzert der St. Florianer Sängerknaben
- 21.30 Uhr: Orgelkonzert
- 22:30 Uhr: Konzert Frau KARL mit Band

Mit Bischof Manfred Scheuer und Generalvikar Severin Lederhilger

Sa., 15. März, 19.00 Uhr

**Gemeinsamer Abschlussgottesdienst in der Pfarrkirche St. Peter am Wimberg und
Begegnung bei einer Agape**

Mit allen Visitor:innen

Website Dekanat Altenfelden: <https://www.dioezese-linz.at/dekanat-altenfelden>